



大阪市立波除小学校
06-6583-4000
令和6年度学校だより
令和6年10月1日
第6号

鰯雲天高く

まるで亜熱帯のような蒸し暑さ、猛暑・酷暑の今年の夏がようやく終わりました。時折、吹く風が涼しく感じられる季節に入り、秋の訪れを告げています。大きく見えていた夏の入道雲が、空から姿を消していく景色に、安堵感を覚えています。

日中は日差しが強いですが、秋の空は湿気が少なく、見上げる空は高く感じられるようになり、澄み切った水色の空に見える筋雲やうろこ雲(鰯雲ともいいます)、羊雲などのさまざまな形の雲を楽しむことができます。これから過ごしやすい季節になり、熱中症の心配も減っていきます。子どもたちが運動場で鬼ごっこをして走り回ったり、ボール遊びをしたりと、笑顔いっぱい元気いっぱいに遊ぶ姿がどんどん増えていくのが楽しみです。



運動会

10月27日(日)は、運動会です。運動会は、各学年2種目。1・3・5年、2・4・6年の2部制です。保護者の皆様には、配付します学年別の色シールを入校カードの表に貼っていただき、着用ください。そして、譲り合いながらご観覧をお楽しみいただきますようお願いします。詳細は、別途「運動会のお知らせ」を配付いたしますので、ご覧ください。

昨年度の運動会は、出場する学年だけが運動場に出てきました。例えば、低学年の部であれば、1・2年生のみの運動会でした。直射日光を少しでも避けるため、わずかに日陰となる体育館前を児童席とし、暑さ対策としました。また、感染症対策としてできる限り「密」を避けてきた経緯がありました。

■児童登校	通常通り
○開会式	8:40頃
・応援合戦	
・1・3・5年の部	
・休憩(クールダウン)	
・2・4・6年の部	
○閉会式	
■完全下校	12:30頃

アフターコロナとなり、本校が学習や様々な学校生活の場面で大切にしていることは、「子ども同士が関わり、つながること」です。年度当初に子どもたちには、「学校は集団生活を学ぶ場です」と話をしました。運動会も同様です。子どもたちの「健康・安全」とともに、「子どもたちが集って楽しむ運動会、全員が観覧し合い、応援し合える運動会」が目標です。港区でいちばん多い児童数が波除小学校です。だからこそ、6つの学年計500名以上の児童が集い、低学年の姿に微笑んだり、高学年の姿にあこがれたりする場を、さまざま行事や機会を通して、復活させているところです。

また、種目につきましては、ダンス等の団体演技から玉入れ等の団体競技に変更いたします。演技はどうしても練習時間を多く費やすことが課題でした。一つの単元(例えば、「跳び箱運動」「サッカー」等)は、通常8時間ほどの授業時数ですが、運動会練習では、より完成度の高い仕上がりをめざして倍以上の練習時間を費やしています。昨年度には、文科省から授業時数全体の見直し、各教科の実際の授業時数の上限の通達がありました。また、連日暑い日が続き、暑さ指数が「危険」となれば「原則運動をさせない」という国の規定もあり、休み時間の運動場遊びや体育授業ができないことが多くありました。これまで以上に授業時数の確保や精選が必要となっています。

これらをふまえ、健康・安全の確保とともに、限られた指導時数のもと友だちと力を合わせて競い合う団体競技への種目変更を行います。ダンス等の団体演技を期待されていた方もおられることや、長く続いている演技を今年も観たいというお声があるのも承知しています。子どもたちには、運動会の目標をしっかりと持たせて、実りある運動会となるように指導してまいります。何卒、ご理解を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申しあげます。

学校アンケート(前期)の結果

▶児童アンケート(回答率94%)

	思ふ	だいたい思ふ	あまり思わない	思わない
①学校へ行くのが楽しい	55.4	29.3	10.0	5.3
②学校のきまりを守っている	43.0	42.6	12.2	2.2
③いじめはいけない	85.9	10.6	2.0	1.6
④困りごと・不安を学校で相談できる	33.6	34.2	18.7	13.6
⑤自分にはよいところがある	54.0	30.6	7.9	7.5
⑥人の気持ちがわかる人間になりたい	80.9	14.5	2.0	2.6
⑦早寝・早起き、朝ごはん	49.1	35.0	9.0	6.9
⑧家でインターネット動画を見る ゲーム、SNSをしている時間	A:23.6 D:11.2	B:28.9 E:17.1	C:19.3	
⑨授業中、先生の話をしっかりと 聞き、勉強を頑張っている	57.2	34.2	6.3	2.4
⑩授業中、話し合う活動で自分の 考えを伝え、友だちの考えを聞く	55.8	34.2	6.1	3.9
⑪読書が好き	48.3	28.1	12.8	10.8
⑫英語(外国語)の勉強が好き	39.9	33.0	15.1	12.0
⑬運動やスポーツが好き	68.8	19.6	7.1	4.5
⑭デジタル教材を使う学習が好き	56.2	29.7	8.3	5.9

▶保護者アンケート(回答率 78%)

↓すべて「お子さん」について	思ふ	だいたい思ふ	あまり思わない	思わない
①楽しく学校へ行っている	50.7	37.0	9.0	3.3
②学校のきまりを守っている	58.3	37.2	4.0	0.5
③いじめはいけないと思っている	82.2	16.8	0.7	0.0
④困りごと・不安を学校で相談できる	21.6	44.3	25.6	8.5
⑤自分によいところがあると思っている	48.6	41.2	8.8	1.4
⑥早寝・早起きをしている	32.9	33.2	24.4	9.5
⑦家でインターネット動画を見る ゲーム、SNSをしている時間	A:20.6 D: 8.3	B:36.3 E:11.6	C:23.2	
⑧授業が分かりやすいと思う	35.3	53.6	8.8	2.4
⑨家に帰ったらすぐに宿題をする	42.9	28.7	16.8	11.6
⑩家で読書をする時間	A:89.8 D: 0.0	B: 9.2 E: 0.0	C:0.7	
⑪運動やスポーツが好き	53.8	25.1	16.1	5.0
⑫デジタル教材を使う学習が好き	43.8	41.1	11.1	4.0
⑬自分用のスマホを持っている ※各種端末、SWITCHを含む	はい:63.5	いいえ:36.5		

※児童⑧、保護者⑦⑩のA~Eについて

A:1時間より少ない B:1~2時間 C:2~3時間

D:3~4時間 E:4時間より多い



アンケート結果からの考察

昨年度からアンケートを変更(網掛けが新項目)しています。

◆◇児童アンケートから◇◆

昨年度のアンケートと比較して、肯定的な回答が上昇しました。特に、⑤⑩から、子ども自身が自己肯定感を高めていること、友だちと考え方を交流しながら学習している姿が伸びてきました。年々上昇しています。⑭から、配付された端末を活用した学習にも進んで取り組めています。一方、④から、学校で不安や困りごとを学校で十分に相談できていない状況もあります。

学校では、引き続き、子どもたちにとって学校が楽しく安心できる居場所となるよう、努めてまいります。そして、子どもたちの自信につながるように応援してまいります。



10月の行事予定

1 火	5・6年委員会活動・代表委員会
2 水	6-1(授業研究)以外は 13:35 下校日
3 木	
4 金	1年遠足(天王寺動物園) 6年中学校授業・部活動体験(市岡東中学校)
5 土	波除学園運動会
6 日	市岡元町子ども会創設 50周年式典
7 月	読書朝会
8 火	4~6年クラブ活動
9 水	新1年就学時健康診断
10 木	4年社会見学(阿倍野防災センター) PTA実行委員会
11 金	1年虫さがし 3年出前授業(書写)
12 土	文化幼稚園運動会
13 日	
14 月	スポーツの日
15 火	月曜日の時間割で登校 学習の日
16 水	運動会全体練習
17 木	1年遠足(予備日)
18 金	
19 土	
20 日	
21 月	運動会全体練習
22 火	5・6年委員会活動
23 水	5-1(授業研究)以外は 13:35 下校日
24 木	2年歯みがき指導
25 金	運動会前日準備
26 土	
27 日	運動会 ※延期の場合、通常授業3時間
28 月	振替休日
29 火	運動会予備日
30 水	前期代表委員会感謝状・後期認証式 不審者避難訓練 学習の日
31 木	6年中学校授業・部活動体験(市岡東中学校)予備日

◆◇保護者アンケートから◇◆

前年度と比較し、①の肯定的な回答は 1.4 ポイント下降、⑧は 3.4 の上昇、⑪は 1.5 の上昇です。

学校としましては、アンケート結果を真摯に受けとめ、これからも保護者の方々や地域の皆様の思いや願いを受けとめ、そして連携を深め、波除小学校の子どもたちの健全育成に努めてまいります。また、日々の授業は大切です。子どもたちが「できた」「分かった」と思う授業づくりに努めてまいります。

アンケートへのご回答ありがとうございました。